

---

# GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 19 DE FEBRERO DE 1790.

---

*Jassy 29 de Diciembre de 1789.*

Cinco son los Diputados Turcos que se esperan aquí para la abertura del Congreso, y no tardarán en llegar; ya se halla en esta Ciudad un Baxá muy versado en las lenguas Francesa, Alemana, Italiana y otras. Aunque juzgan muchos que se arreglarán los artículos preliminares de paz, no falta quien lo ponga en duda, así por haber desechado el Príncipe Potemkin la solicitud de los Turcos para un armisticio, como á causa de no querer ellos por su parte dar oídos á las proposiciones de ceder la Moldavia, la Valaquia ó la Besaravia.

Todavía no se ha presentado aquí Mr. Thugut, uno de los Plenipotenciarios Imperiales nombrados para las conferencias.

*Varsovia 15 de Enero de 1790.*

Antes de salir de aquí para Prusia el Marques de Luchesini, que se ha transferido á Berlin por algunos dias, manifestó de orden del Rey su amo á cada individuo de la Dieta la satisfaccion de aquel Soberano por las varias resoluciones y decretos de dicha Asamblea, particularmente por los artículos aprobados para mejorar su forma de Gobierno, y por el plan del Tratado de alianza entre aquel Reyno y esta República.

Habiendo los Estados comunicado hace algun tiempo al Conde de Stackelberg la inquietud que les causaban las voces de que la Emperatriz de Rusia habia resuelto enviar tropas á Polonia, ha respondido estos dias dicho Embaxador asegurando de oficio al Conde Malachowski, Mariscal de la Dieta, que jamas habia tenido la Emperatriz su Soberana intencion de que entrase ningun cuerpo militar Ruso en dominios de la República, como lo temian los Estados sin duda por dar crédito á rumores infundados.

*Viena 20 de Enero.*

La última promocion militar que ha hecho el Emperador en su Ejército comprehende, ademas de los tres Capitanes Generales Tige, Mitrowski y Colloredo, 17 Mayores generales ascendidos á Tenientes Generales, y 22 Coroneles á Mayores de aquella clase.

Al mismo tiempo que se publicó esta promocion, una de las mas numerosas que ha habido aquí de mucho tiempo á esta parte, salió

lió á luz una ordenanza del Consejo Aulico de Guerra para aumentar dos Compañías en cada Regimiento de Infantería, lo qual formará un aumento de 104 compañías en todo el Ejército. Anteriormente se habia aumentado tambien la Caballería, añadiendo una division á los Regimientos de Húsares que solo tenian 4, y otra á los de Dragones que no pasaban de 3. Asimismo se han dado órdenes para levantar 4 Regimientos ó cuerpos francos, cuyos Comandantes se asegura estar ya nombrados. Este aumento en el número de los Generales y en el pié de Ejército, las levas y reclutas que se hacen con suma diligencia asi en este pais como en todos los hereditarios, especialmente en Bohemia, servian á acreditar los rumores de una guerra general, y en el dia adquieren un grado mas de certidumbre por saberse que se ha mandado al Feld Mariscal Laudon pase á reconocer los castillos y revistar las tropas de Moravia y Bohemia. — Ya es á n en movimiento los Regimientos que han de formar el Ejército de Galitcia al mando del General Colloredo; y varios cuerpos del Ejército grande se hallan en marcha para la misma Provincia. En vista de todas estas disposiciones casi no se duda de un rompimiento con la Corte de Berlin, que se atribuye á varias causas politicas y convinaciones formadas de antemano contra los intereses de los dos Gabinetes Imperiales, de las quales dimanaron (segun dicen) la guerra de los Turcos y la de Suecia, la alianza de Polonia y Prusia, y otros sucesos de Europa.

Hoy ha publicado la Corte la noticia de un acometimiento de los Turcos contra el castillo de Cladova. Dos mil Otomanos, mandados por el hermano del Comandante de Orsowa y por Kara-Mustafá, intentaron socorrer el 6 de este mes aquella plaza bloqueada, que parece se halla en el último apuro. El Teniente Coronel Liptay, que manda en Cladova, rechazó á los enemigos, quienes repitieron el ataque 4 veces, hasta que siendo ya de noche huyeron con gran pérdida. Nuestras tropas hicieron considerable botin.

*Elbinga 6 de Enero.*

Sábase por cartas de Berlin que prosiguen con actividad los aprestos de guerra; parte del cuerpo de artillería que está de guarnicion en aquella Capital debe transferirse de allí á Graudeitz.

El año último entraron en este puerto 1301 embarcaciones entre grandes y pequeñas, y salieron 925.

*Francfort 15 de Enero.*

De Buda escriben que los esfuerzos de los Turcos para apoderarse de Cladova dan motivo á alguna inquietud, pues si lograsen recuperar aquella plaza, quedaria libre la de Orsowa. Como se ha templado mucho el tiempo en aquella comarca, las tropas Austriacas que bloquean á esta última fortaleza han abierto comunicacion con Mehadia, desde donde reciben municiones y víveres.

Segun noticias de Viena aun quando se ajuste la paz con los Turcos no se verá el Emperador libre de guerras, pues todas las disposiciones que se hacen en el Imperio anuncian una muy próxima. Aseguran que

el Ejército de S. M. I. ascenderá en breve á 400<sup>0</sup> hombres. Se han dado órdenes de hacer quanto ántes 2<sup>0</sup> carros para bagages, y de juntar otras tantas acémilas. Además se han encargado 500<sup>0</sup> cartuchos con bala, que deberán entregarse en todo el mes de Febrero.

Dícese que se han conducido de Hungría á Viena los equipages del Baron de Laudon, y añaden que este General mandará el Ejército que se forma en Bohemia para atender á los movimientos de los Prusianos.

Se ha publicado en Varsovia el plan de las fuerzas militares que ha resuelto poner en pié la República, segun el qual consistirán en 98,596 hombres, que tendrán de coste 46,375,579 florines al año. Hasta ahora no pasan de la mitad ó poco mas de dicho número, y falta un tercio de la suma que se necesita para su manutencion.

*Berlin 23 de Enero.*

En el Ducado de Magdeburgo se ha comprado un crecido número de caballos para el servicio de la artillería y de los carros. Añaden que los mozos reclutados para conducir los cañones y los equipages han prestado ya juramento.

Todos los Regimientos existentes en Silesia tienen órden para aprontarse á marchar dentro de 15 dias.

El Marques de Luchesini, Ministro de esta Corte cerca del Rey y de la República de Polonia, ha llegado aquí de Varsovia para recibir algunas instrucciones; debe hallarse en aquella Capital quando la Dieta vuelva á emprehender sus sesiones.

Una carta de Ucrania de 5 de este mes expresa que el Príncipe Potemkin habia tenido conferencias en Jassy con algunos Diputados Turcos, y que de resultas despachó correos á Viena y Petersburgo, de donde le habian llegado otros. Segun varios avisos duraron pocos dias estas conferencias por no convenirse los Rusos y Turcos en las primeras proposiciones que hacian unos y otros. Se esperan con ansia noticias mas seguras sobre este asunto.

En la Pomerania Prusiana y en el Principado de Camin nació el año último 15,398 criaturas, se celebraron 3166 matrimonios, y fallecieron 11,830 personas, entre ellas 92 que pasaban de 80 años, 39 que excedian de 90, y 13 de mas de 100. No se comprehenden las tropas en estos cálculos.

*Lóndres 26 de Enero.*

Acordadas unánimemente en las dos Cámaras las respuestas al Rey le presentó la suya la de los Pares el dia 22. Decia así.

„Benignísimo Soberano; los muy afectos y leales vasallos de V. M., los Pares espirituales y temporales juntos en Parlamento, le manifestamos nuestras rendidas gracias por su apreciable discurso. Quedamos convencidos de la importancia de los sucesos que ha producido la continuacion de la guerra en el Continente, y lastimados de la situacion interior de varias partes de la Europa: todo lo qual habrá merecido sin duda la atencion mas seria de parte de V. M.

Le suplicamos se persuada que así como vemos con dolor alterada la

la tranquilidad de otros países , nos infunde la mayor satisfacción la seguridad que V. M. se ha dignado darnos de las disposiciones amistosas que las Potencias extranjeras continúan manifestando á estos Reynos. Conservaremos , como V. M. , el mas profundo agradecimiento á la divina Providencia por los favores con que ha colmado á este país mediante los abundantes frutos de la paz , y el goce no interrumpido de los preciosos beneficios que vuestros fieles vasallos disfrutaban por la excelencia de su constitucion.

Con todo respeto agradecemos á V. M. el haberse servido comunicarnos las razones que le han obligado á tomar las mas prontas y eficaces medidas que parecieron indispensables para impedir la extraccion y facilitar la introduccion de trigo. También apreciamos la condescendencia de V. M. en mandar se nos entregue copia de la orden que con acuerdo de su Consejo tuvo á bien publicar á este efecto.

Séanos l cito , Señor , ofrecer á V. M. nuestras humildes gracias por la aprobacion que se ha dignado dar á nuestras tareas anteriores. Aseguramos firmemente á V. M. que en los asuntos del servicio público conservaremos el mismo zelo que ha dirigido hasta ahora todos nuestros pasos. Agradecidos á la seguridad y dicha que gozamos baxo el propicio gobierno de V. M. proseguiremos aplicándonos diligentemente al mejor despacho de los objetos que mas puedan contribuir á sostener las rentas del Estado , á extender el comercio y las manufacturas del país , y aumentar la prosperidad general de estos Reynos."

*Respuesta del Rey.* „Siendo el primero de mis deseos la felicidad de mis vasallos , no puedo ménos de manifestaros la particular satisfaccion que me causa el recibir tan seguros testimonios de vuestro firme anhelo en desempeñar con atencion y constancia los objetos importantes que os he recomendado."

La arenga de la Cámara baxa , presentada á S. M. el 23 , está concebida casi en los mismos términos que la de los Pares.

Mr. Greenville entregó el mismo dia á la propia Cámara varias cartas del Lord Dorchester , Gobernador de Quebeck , relativas al comercio de granos ; y Mr. Wilberforce propuso se deliberase sobre el tráfico de Negros : lo qual se acordó.

En la sesion de ayer presentó Mr. Sawbrige un memorial de parte de los fabricantes de tabaco de Lóndres , contra el Bill que arregla su venta y despacho.— Se acordó conceder un subsidio á S. M. ; y volviendo Mr. Wilberforce á proponer se tratase mañana sobre el comercio de esclavos en junta particular nombrada á este intento , se opuso á ello Mr. Gascoigne , siendo su dictámen que se ventilase el asunto en la Cámara plena ; pero Mrs. Pitt , Fox , Burke y otros apoyaron la mocion de Wilberforce , y con efecto quedó aprobada. En seguida se acordó , á proposicion del Ministro Pitt , extender un Bill para indemnizar á las personas que habian dado cumplimiento á ciertas órdenes del Consejo sobre la introduccion y extraccion de trigo , y hacer de aquí adelante provisiones de este fruto á fin de precaver toda escasez.

Comparando el total de las rentas públicas de este Reyno en los dos años últimos se echa de ver que en el próximo pasado hubo un exceso considerable sobre el anterior. Despues de pagar el millon destinado para la reduccion de la deuda nacional, quedó un sobrante que da esperanzas de no estar muy remota la época en que habrá una rebaxa notable en esta deuda. Por un plan comparativo de dichas rentas, que alcanza hasta el dia 5 del corriente, se demuestra que los 4 últimos trimestres, cotejados con los correspondientes del año de 1788, tuvieron los siguientes aumentos:

En el que concluyó á 5 de Abril de 89. . . . .	439,182 libras.
En el de 5 de Julio. . . . .	366,290.
En el de 5 de Octubre. . . . .	1,415,431.
Y en el último, que remató á 5 de este mes. . . .	221,575.

Total. . . . . 2,442,478.

En el viage que hizo últimamente á la India el navio de la Compañía oriental denominado Melville-Castle corrió tanto al sur del Cabo de Buena Esperanza, que llegó á 42 grad. de lat., y halló una isla de yelo de 2 millas de circunferencia, y 400 pies de altura sobre el nivel del mar; como el yelo tiene debaxo del agua dos terceras partes, ó dos veces tanto como lo que sobrenada, se regula que aquella enorme mole era de 1200 pies de grueso, poco mas ó ménos. Algunos marineros quisieron acercarse en el bote para exâminar mejor la isla: mas no pudieron aproximarse mucho así por los tempanos de yelo que andaban flotantes al rededor de ella, como por los torrentes de agua que caian de su superficie.

*Dublin 22 de Enero.*

El Conde de Westmoreland, nuevo Virey de Irlanda, hizo el 21 la abertura del Parlamento Hibernico con las formalidades de estilo. Las franquicias que concede regularmente esta Ciudad á los nuevos Vireyes no han tenido efecto con el citado Conde, por haberse resuelto en Ayuntamiento, á pluralidad de 62 votos contra 37, suspender este género de gracias hasta que la experiencia pruebe que la conducta de dichos Xefes es digna de semejante recompensa.

*Paris 5 de Febrero.*

A 30 del mes último se dió sepultura en la Parroquia de S. Eustaquio de esta Capital á Juan Jacobo, natural de Charcier, en el Condado de Borgoña, donde nació el 10 de Noviembre de 1669, y falleció el 29 de Enero á los 120 años, 2 meses y 18 dias de edad. Fué 2 veces casado, tuvo 6 hijos en cada muger, y solo quedan 2 de la segunda, que murió el dia 4 de Enero de 89 al cabo de 56 años y medio de casamiento. Este centenario, que se miraba como el decano del género humano, se mantuvo de su trabajo hasta la edad de 109 años; el verano último llegó á Paris, y el 11 de Octubre fue presentado á SS. MM. y Real Familia que le dispensáron varios socorros. Hizose su entierro con mucha pompa, y numeroso acompañamiento.

*Lisboa 9 de Febrero.*

**E**n prueba de lo mucho que esta Soberana aprecia la vida de sus vasallos, y de quanto atiende á los que procuran sobresalir en sus respectivas profesiones, ha mandado al Intendente de Policia gratificase con 240<sup>0</sup> reis al Dr. Manuel Joachin Henriques de Paiva, Médico en esta Corte, por el zelo y prontitud con que el dia 3 del corriente restituyó á la vida un oficial de platero, que habiéndose encerrado de noche en su quarto, dexando inadvertidamente encendido fuego, fué hallado á la mañana siguiente como muerto, en perfecta asfixia. Sin embargo de las muchas horas que mediaron desde su accidente hasta que avisaron al facultativo, y de tener el paciente el aspecto de cadáver acudió el Dr. Henriques á suministrarle los socorros conocidos como mas eficaces para estos casos; y con efecto á fuerza de esmero y diligencias tuvo la satisfaccion de que al cabo de una hora diese señales de vida, y continuando despues los medicamentos se restableció del todo. El Intendente general de Policia pasó el dia 6 á casa del referido Médico á entregarle aquella suma, y manifestarle los elogios que su humanidad y eficacia habian merecido á la Soberana. Ademas el mismo Magistrado ha mandado depositar en varios parages de esta Capital las máquinas y remedios propios para semejantes accidentes. Asimismo esta Real Academia de Ciencias tiene ofrecida una medalla de plata de 30<sup>0</sup> reis á quien socorra con feliz suceso á qualquiera persona aparentemente muerta.

Durante el año próximo pasado fallecieron en Oporto 708 personas, el número de nacidos ascendió á 1093, y el de matrimonios á 392. Ademas murieron en el Hospital 292 enfermos; y entraron en el de la Inclusa 949 expósitos, de los quales fallecieron 365.

*Madrid 19 de Febrero.*

**D.** Carlos de Morenes y de Cazador, Diputado de Cortes por la Ciudad de Tarragona para la proclamacion y Jura del Príncipe Ntro. Sr., que mereció al Rey le concediese título de Baron para sí y sus sucesores, ha tomado la denominacion de Baron de las Quatro Torres.

El 12 de Diciembre próximo pasado remitiéron los Sres. Labarrera y Susbielas vecinos de Montilla, á los Sres. Respall hermanos de Barcelona, dos billetes Reales de á 300 pesos, números 24,315 y 33,068, renovacion de 1.<sup>o</sup> de Octubre, con el endoso de igual fecha por los referidos Labarrera y Susbielas á favor de los expresados Respall; y habiéndose extraviado, se suplica á la persona en cuyo poder se hallen los dirija á qualquiera de los sugetos mencionados.

A consulta del Real y Supremo Consejo de Castilla se ha servido el Rey conceder facultad á Doña Maria Mónica Sanchez Hurtado, vecina de la Villa de Madrid, para rifar dos casas contiguas que la pertenecen en la de Pinto, distante de esta 3 leguas, con un palomar en cada una muy poblado. Las casas se hallan bien reparadas y tienen habitacion alta y baxa, oficinas cómodas para labor, graneros espaciosos, y otros departamentos para varias semillas, quadras para ganado mular y boyar con 22 plazas, pajares inmediatos de cabida de mas de 150 carros de paja, bodega, lagar, cuevas, patios, pozos y pilas correspondientes, tasado todo judicialmente en 528,766 rs. vn., para cuya rifa se ha comi-

misionado por dicha Superioridad al Sr. D. Jacinto Virto, del Consejo de S. M., su Alcalde de Casa y Corte, Teniente de Corregidor de esta misma Villa, quien arregló cada billete á 4 rs. vn., nombrando por recaudadores á D. Joseph de Arroyo Garcia, del comercio de lienzos, que vive calle de Atocha frente á Sto. Tomas, y á D. Manuel Fernandez, que lo es de libros frente á las gradas de S. Felipe el Real; á cuyas casas acudirán los que soliciten tener suerte en la expresada rifa á recoger los impresos, y manifestar su nombre, vecindad, calle y casa de su habitacion para anotarle en los libros de caja. La extraccion se ha de executar en las casas de Ayuntamiento de esta dicha Villa de Madrid con la autoridad y presencia judicial.

*Prælectiones in universam Theologiam moralem juxta Divinæ Scripturæ, SS. PP., Ecclesiæ Conciliorum, Sacrorum Canonum, scriptorumque Ecclesiasticorum auctoritates et decreta: copiosis additionibus præcipue ex Divo Augustino, et Angelico Præceptore illustratæ. Auctore R. P. F. Genesio Ludovico á Madre Dei, ex-Diffinitore generali Ordinis B. V. M. de Monte Carmelo, primitivæ observantiæ.* Esta obra de Teología moral, excelente en su género, acabada en todas sus partes, y de la mayor instruccion para los Párrocos, Confesores y jóvenes estudiosos por la solidez, claridad y método de su doctrina, con la que se desvanecen los perniciosos extremos de laxèdad y rigor, y se establece el medio ó camino real de la verdad, comprehende 4 tomos en 4.<sup>o</sup> El 1.<sup>o</sup> contiene los tratados siguientes: De locis theologicis, de Gratia, de Sacramentis in genere, de Baptismo, de Confirmatione, de Eucharistia et Sacrificio Missæ, de Pœnitentia, de extrema-Unctione. El 2.<sup>o</sup> de Ordine, de Matrimonio, de censuris, de irregularitatibus, de indulgentiis, de Bulla Sanctæ Cruciatæ. El 3.<sup>o</sup> de actibus humanis, de conscientia, de peccatis et virtutibus, de legibus, de variis hominum statutibus et officiorum religioso. El 4.<sup>o</sup> de justitia et jure, de contractibus, de testamentis, de simonia, de præceptis Decalogi et Ecclesiæ; y concluye con varios apéndices sobre los casos reservados á los Sres. Obispos, y proposiciones condenadas por los Sumos Pontifices. Se hallará en las Librerías de Ferrer portal de Provincia frente á la cárcel de Corte; de Cano calle de Bordadores; y en Murcia en el Colegio de Sta. Teresa de Carmelitos descalzos.

*Nona dissertatio botanica de banisteria, triopteride, tetrapteride, molina et flabellaria, 22 tabulis ornata. Auctore Antonio Josepho Cavanilles Hispano-Valentino. Matriti ex Typographia Regia 1790.* Trátase en esta obra de cinco géneros, los tres últimos nuevos, los otros corregidos y aumentados. En la introduccion se da la historia y patria de las 29 plantas que forman esta disertacion: se corrigen los yerros en que han incurrido varios autores: se fixan los caracteres genéricos del banisteria, para que, vista una sola flor, pueda distinguirse del malpighia: se hace una crítica juiciosa de las opiniones de Lineo, de Jussieu, y Jacquin sobre el género triopteris; y concluye el autor con prometer dentro de poco tiempo la décima disertacion destinada al género passiflora. Cada planta tiene su descripcion completa segun el método observado en las disertaciones precedentes. En las 22 láminas que van al fin, grabadas con el mayor esmero, se hallan figuradas por la primera vez muchas plantas que el autor ha visto en los herbarios de Paris. Esta obra y las demas del mismo autor se venden en la Librería de Baylo, calle de las Carretas.

Tesoro de proteccion en la Santísima Virgen, ó estímulos de amor y devocion á la Madre de Dios: escritos en Portugues por el P. D. Teodoro de Almeyda, autor del Hombre feliz, de la Congregacion del Oratorio de S. Felipe Neri, de la Academia Real de las Ciencias, de la Sociedad Real de Lóndres, y de la Vascongada; traducidos por un Presbítero. El P. Almeyda dispuso este

libro con el fin de extender la verdadera devoción á Maria Santísima , con documentos prácticos acerca del modo de agradar á Dios y á su Santísima Madre, y afectos expresivos para ofrecerse á la misma Señora , y solicitar su patrocinio en la vida y en la muerte : un tomo en 8.<sup>o</sup> Se hallará con el de los Gemidos del mismo autor , en las Librerías de Castillo , frente á S. Felipe ; de Esparza puerta del Sol ; y de Copin , carrera de S. Gerónimo.

España dividida en Provincias é Intendencias , y subdividida en Partidos, Corregimientos , Alcaldías mayores , Gobiernos políticos y militares , así Rea- lengos como de Ordenes , Abadengo y Señorío , con un diccionario ó nomenclator de todos los pueblos y lugares , granjas y otros establecimientos : obra formada por las relaciones originales de los Intendentes del Reyno á quienes de orden de S. M. las pidió el Excmo. Sr. Conde de Floridablanca por la via de Estado , dando la instruccion para su arreglo , y proponiéndose el importante objeto de allanar al Gobierno los embarazos en que se ve con frecuencia para dirigir sus órdenes y providencias á los muchos pueblos de esta vasta Monarquía, por la pequeñez de unos , la identidad del nombre de otros , y la falta de una noticia exácta de todos , de su calidad , Partido y Provincia á que pertenecen : y de lograr por este medio que el vasallo mas escondido y retirado no carezca del consuelo de ser conocido y auxiliado de su Rey y de sus cuidados paternales en los casos de qualquiera recurso ó necesidad , ó de una providencia general. Esta obra , que al mismo tiempo es curiosa y útil para toda especie de sugetos de alguna instruccion ó civilidad , y necesaria para muchísimos á mas de los que tienen parte en el Gobierno , podrá adquirir en adelante otros aumentos y mejoras , aunque para distintos objetos del que se ha tenido en su actual formación. Dos tomos en folio. Véndense en el Despacho de la Imprenta Real.

Orígen , progresos y estado actual de toda la literatura. Obra escrita en Italiano por el Abate D. Juan Andres , y traducida por D. Carlos Andres : tomo 5.<sup>o</sup> Se hallará en casa de Sancha , á la Aduana vieja. En este tomo se trata primero de la eloqüencia en general , y se hacen ver las vicisitudes á que ha estado sujeta desde su orígen hasta nuestros tiempos ; despues , siguiendo el mismo método , se desciende á cada uno de sus ramos , en particular forense , didascálica &c. , y se manifiestan las mejoras de que es capaz.

Instruccion á los nuevos Predicadores : su autor el P. Joseph de la Concepcion , Sacerdote profeso de las Escuelas Pias. — Etimología de los géneros y pretéritos , ilustrada con los mejores autores : por el P. Agustin de S. Juan Bautista , de la misma Orden. Se hallarán en casa de Godos , gradas de S. Felipe ; y en la de Blanques ; calle de las Carretas número 2.

Viage que hizo á Jerusalem D. Francisco Guerrero , Racionero y Maestro de Capilla de la Sta. Iglesia de Sevilla , en el qual da noticia verídica de los santuarios ; sitios y lugares en que nuestro Redentor Jesu-Christo nació , estuvo y murió ; con láminas. Se hallará en la Librería de Hurtado , calle de las Carretas.

Los dos libros de las Epístolas selectas de Ciceron , en que se pone el uso de cartas narratorias y de favor llamadas comendaticias , con la traduccion y declaraciones en Castellano por el Maestro Pedro Simon Abril : un tomo en 8.<sup>o</sup> Véndese en casa de Cano , calle de Bordadores.

Plan general de estudios para instruccion de la juventud en las lenguas y ciencias que la convienen : por D. Juan Antonio Gonzalez Cañaveras , individuo de las Reales Sociedades Vascongada y Sevillana , y Director por S. M. de la Academia y Seminario de la ciudad de Cádiz. Se hallará con los planes particulares del mismo autor , en la Librería de Mafeo , carrera de S. Gerónimo.